

Initiativantrag
der unterzeichneten Abgeordneten des Oberösterreichischen Landtags
betreffend Aktuelle Europastunde

Gemäß § 25 Abs. 6 der Oö. Landtagsgeschäftsordnung 2009 wird dieser Antrag als dringlich bezeichnet.

Der Oö. Landtag möge beschließen:

Der Oö. Landtag fordert die Oö. Landesregierung auf umgehend eine Regierungsvorlage für die Erweiterung der Oö. Landtagsgeschäftsordnung um das Instrument der Europastunde nach dem Vorbild des Bundeslands Steiermark zu erarbeiten und dem Oö. Landtag zur Beschlussfassung vorzulegen.

Begründung

Der Zusammenschluss von 27 europäischen Staaten mit 450 Millionen Einwohner:innen in der Europäischen Union bildet einen unmittelbar relevanten politischen, wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Rahmen für das Leben in Oberösterreich. Entscheidungen im Europäischen Parlament, im Europäischen Rat und in der Kommission beeinflussen diesen Rahmen und damit stets auch das tägliche Leben der Bürgerinnen und Bürger. Als industriestarke Exportregion betrifft Oberösterreich die Europapolitik in gesteigertem Maß.

Beunruhigende Entwicklungen etwa in den USA oder China und das Erfordernis einer Reaktion der Europäischen Union machen dies ebenso deutlich, wie der European Green Deal und die fortgesetzten Bemühungen der Kommission um Klimaschutz und das Wohlergehen der europäischen Bevölkerung. Auch die Gründung des Netzwerks wirtschaftsstarker Regionen in der EU macht dies deutlich, zu deren zehn Gründungsregionen auch Oberösterreich zählt. Die großen Entscheidungen über ihren Weg in die Zukunft und die Lösungen der Herausforderungen in der Gegenwart treffen Europas Staaten und Regionen teils eigenständig, teils gemeinschaftlich, aber nie isoliert.

Was in der EU-Politik geschieht, ist für die Oberösterreichische Bevölkerung und seine Volksvertretung, den Landtag, hochwichtig. Deshalb ist das Instrument einer Aktuellen Europastunde, wie es in nationalen und regionalen Parlamenten Gang und Gäbe ist, eine sinnvolle und wertbringende Ergänzung unserer parlamentarischen Arbeit. Sie dient genauso dazu, aktuelle Entwicklungen zu debattieren, sowie Anforderungen der Oberösterreichischen Bevölkerung an die Europäische Politik zu stellen. Unsere Ansprechpartner:innen hierzu sind Österreichs Abgeordnete zum Europäischen Parlament, deren Brückenfunktion als gewichtige Stimme der Bevölkerung im Europäischen Parlament mit gleichzeitiger regionaler Verankerung dadurch massiv gesteigert wird.

Die Aktuelle Europastunde lässt uns den Dialog über europäische Angelegenheiten intensivieren, das Verständnis für europäische Politik vertiefen und seine Präsenz in der Oberösterreichischen Öffentlichkeit verstärken. Gleichzeitig soll die aktuelle Stunde dazu beitragen, die Transparenz und Beteiligung an europäischen Themen im Landtag zu erhöhen.

Linz, am 13. Mai 2024

(Anm.: NEOS-Fraktion)

Eypeltauer

(Anm.: SPÖ-Fraktion)

Engleitner-Neu, P. Binder, Heitz, Höglinger

(Anm.: Fraktion der Grünen)

Ammer, Schwarz, Mayr, Bauer, Engl